



# Parroquia Ntra. Sra. de Montserrat

Del 13 al 19 de mayo de 2024



## PRIMERA LECTURA

Lectura del libro de los Hechos de los apóstoles

En mi primer libro, Teófilo, escribí de todo lo que Jesús hizo y enseñó desde el comienzo hasta el día en que fue llevado al cielo, después de haber dado instrucciones a los apóstoles que había escogido, movido por el Espíritu Santo. Se les presentó él mismo después de su pasión, dándoles numerosas pruebas de que estaba vivo, apareciéndoseles durante cuarenta días y hablándoles del reino de Dios. Una vez que comían juntos, les ordenó que no se alejaran de Jerusalén, sino «aguardad que se cumpla la promesa del Padre, de la que me habéis oído hablar, porque Juan bautizó con agua, pero vosotros seréis bautizados con Espíritu Santo dentro de no muchos días». Los que se habían reunido, le preguntaron, diciendo: «Señor, ¿es ahora cuando vas a restaurar el reino a Israel?». Les dijo: «No os toca a vosotros conocer los tiempos o momentos que el Padre ha establecido con su propia autoridad; en cambio, recibiréis la fuerza del Espíritu Santo que va a venir sobre vosotros y seréis mis testigos en Jerusalén, en toda Judea y Samaría y hasta el confín de la tierra». Dicho esto, a la vista de ellos, fue elevado al cielo, hasta que una nube se lo quitó de la vista. Cuando miraban fijos al cielo, mientras él se iba marchando, se les presentaron dos hombres vestidos de blanco, que les dijeron: «Galileos, ¿qué hacéis ahí plantados mirando al cielo? El mismo Jesús que ha sido tomado de entre vosotros y llevado al cielo, volverá como lo habéis visto marcharse al cielo».

Palabra de Dios.

## SALMO RESPONSORIAL

R/. Dios asciende entre aclamaciones; el Señor, al son de trompetas.

## SEGUNDA LECTURA

Lectura de la carta del apóstol san Pablo a los Efesios

Hermanos: Así, pues, yo, el prisionero por el Señor,

os ruego que andéis como pide la vocación a la que habéis sido convocados. Sed siempre humildes y amables, sed comprensivos, sobrellevaos mutuamente con amor, esforzándoos en mantener la unidad del Espíritu con el vínculo de la paz. Un solo cuerpo y un solo Espíritu, como una sola es la esperanza de la vocación a la que habéis sido convocados. Un Señor, una fe, un bautismo. Un Dios, Padre de todos, que está sobre todos, actúa por medio de todos y está en todos. A cada uno de nosotros se le ha dado la gracia según la medida del don de Cristo. Por eso dice la Escritura: «Subió a lo alto llevando cautivos y dio dones a los hombres.» Decir subió supone que había bajado a lo profundo de la tierra; y el que bajó es el mismo que subió por encima de los cielos para llenar el universo. Y él ha constituido a unos, apóstoles, a otros, profetas, a otros, evangelistas, a otros, pastores y doctores, para el perfeccionamiento de los santos, en función de su ministerio, y para la edificación del cuerpo de Cristo; hasta que lleguemos todos a la unidad en la fe y en el conocimiento del Hijo de Dios, al Hombre perfecto, a la medida de Cristo en su plenitud.

Palabra de Dios.

## EVANGELIO

+ Conclusión del santo evangelio según san Marcos 16, 15-20

En aquel tiempo, se apareció Jesús a los Once y les dijo: «Id al mundo entero y proclamad el Evangelio a toda la creación. El que crea y sea bautizado se salvará; el que no crea será condenado. A los que crean, les acompañarán estos signos: echarán demonios en mi nombre, hablarán lenguas nuevas, cogerán serpientes en sus manos y, si beben un veneno mortal, no les hará daño. Impondrán las manos a los enfermos, y quedarán sanos». Después de hablarles, el Señor Jesús fue llevado al cielo y se sentó a la derecha de Dios. Ellos se fueron a predicar por todas partes, y el Señor cooperaba confirmando la palabra con las señales que los acompañaban.

Palabra del Señor.



### VER

Más veces de lo deseable nos encontramos con padres y madres sobreprotectores. En la niñez necesitamos la protección de nuestros padres, pero algunos se exceden, tratando de impedir a toda costa que sus hijos sufran aunque sea mínimamente. Para ello, procuran evitarles cualquier situación difícil, dolorosa o comprometida... Pero la sobreprotección hace que el niño viva en una especie de burbuja, aislado de todo lo que suponga preocupación o conflicto, y esto tiene unas consecuencias: no se aprende a hacer frente a las dificultades, no se desarrollan las habilidades y recursos necesarios para solucionar los problemas, y no se aprende a asumir responsabilidades.



### JUZGAR

Hoy celebramos la fiesta de la Ascensión del Señor. Como hemos escuchado en la 1ª lectura, Jesús se presentó a los discípulos *“después de su pasión, dándoles numerosas pruebas de que estaba vivo, apareciéndoseles durante cuarenta días y hablándoles del Reino de Dios”*. Tras la crisis de la Pasión y el miedo que sintieron con la muerte de Jesús, los discípulos ahora se sienten seguros con Jesús Resucitado a su lado. La semana pasada, Jesús les decía: *“Como el Padre me ha amado, así os he amado yo; permaneced en mi amor”*. Y hoy hemos escuchado que *“una vez que comían juntos, les ordenó que no se alejaran de Jerusalén”*. Estas palabras podrían malinterpretarse como una invitación a ‘encerrarse en una burbuja’ para permanecer en ese amor de Jesús, aislados de los problemas y sinsabores de la vida.

Pero Jesús no es sobreprotector y por eso en el Evangelio les ha dicho: *“Id al mundo entero y proclamad el Evangelio a toda la Creación”*. Jesús quiere que sus discípulos ‘rompan la burbuja’. Todo lo que han vivido con Él, todo lo que han escuchado de Él, antes y después de su Resurrección, tenía como objetivo que se convirtieran en Apóstoles, en continuadores del anuncio del Evangelio que inició Jesús. Y eso significa asumir responsabilidades, afrontar conflictos y, también, sufrir ‘la cruz’.

Pero en el Prefacio escucharemos: «No se ha ido para alejarse de nuestra condición humana». Jesús no deja desprotegidos a sus Apóstoles en la misión, por eso les dice: *“Aguardad que se cumpla la promesa del Padre, de la que me habéis oído hablar... Recibiréis la fuerza del Espíritu Santo que va a venir sobre vosotros y seréis mis testigos en Jerusalén, en toda Judea y Samaría y ‘hasta el confín de la tierra’”*. Como celebraremos el próximo domingo, el Espíritu Santo será quien les guiará y enseñará a afrontar los retos, dificultades y sufrimientos que conlleva la misión evangelizadora.

La celebración de la Ascensión del Señor también nos cuestiona a nosotros. Porque corremos el peligro de buscar en Jesús ‘una burbuja’, un ‘refugio’ frente a la dureza de la vida, viviendo nuestra fe de un modo intimista, desde una ‘adoración’ o ‘contemplación’ mal entendida, aislándonos de la realidad, y sin querer asumir ningún compromiso evangelizador.

Si lo hacemos así, también hoy se nos dice: *“¿Qué hacéis ahí plantados mirando al cielo?”*. Ser cristianos es seguir a Jesús, y seguir a Jesús no es encerrarnos en ‘una burbuja’, sino que conlleva necesariamente el anuncio del Evangelio, como hemos escuchado en la 2ª lectura: *“Os ruego que andéis como pide la vocación a la que habéis sido convocados”*. Somos cristianos para anunciar el Evangelio, un mismo anuncio (*“Un solo cuerpo y un solo Espíritu, un Señor, una fe, un bautismo, un Dios, Padre de todos...”*) que llevamos a cabo de formas diferentes: *“él ha constituido a unos, apóstoles, a otros, profetas, a otros, evangelistas, a otros, pastores y doctores...”*. Todos tenemos nuestra función dentro de la misma misión, y nadie debe quedarse encerrado en ‘su burbuja’ por comodidad o por miedo.



### ACTUAR

¿Soy una persona sobreprotectora? ¿Por qué? ¿Soy consciente de las consecuencias? ¿Vivo una fe intimista, hecha solamente de ‘contemplación’? ¿Busco en Jesús un ‘refugio’”, una ‘burbuja’ que me proteja de los sinsabores de la vida? ¿Me siento enviado a la misión evangelizadora? ¿He descubierto cuál es mi función dentro cuerpo que es la Iglesia? ¿Cuento con el Espíritu Santo?

Rompamos la burbuja. Jesús, como buen Maestro, nos pide que ‘rompamos la burbuja’ en la que a veces nos metemos y que seamos sus apóstoles, compartiendo «los gozos y las esperanzas, las tristezas y las angustias de las personas de nuestro tiempo» (GS 1). Que maduremos en la fe, afrontando retos y superando fracasos, porque Él siempre estará ahí, con su Espíritu, para acompañarnos y apoyarnos.

# NUEVO COMIENZO

Los evangelistas describen con diferentes lenguajes la misión que Jesús confía a sus seguidores. Según Mateo, han de "hacer discípulos" que aprendan a vivir como él les ha enseñado. Según Lucas, han de ser "testigos" de lo que han vivido junto él. Marcos lo resume todo diciendo que han de "proclamar el Evangelio a toda la creación".

Quienes se acercan hoy a una comunidad cristiana no se encuentran directamente con el Evangelio. Lo que perciben es el funcionamiento de una religión envejecida, con graves signos de crisis. No pueden identificar con claridad en el interior de esa religión la Buena Noticia proveniente del impacto provocado por Jesús hace veinte siglos.

Por otra parte, muchos cristianos no conocen directamente el Evangelio. Todo lo que saben de Jesús y su mensaje es lo que pueden reconstruir de manera parcial y fragmentaria recordando lo que han escuchado a catequistas y predicadores. Viven su religión privados del contacto personal con el Evangelio.

¿Cómo podrán proclamarlo si no lo conocen en sus propias comunidades? El Concilio Vaticano II ha recordado algo demasiado olvidado en estos momentos: "El Evangelio es, en todos los tiempos, el principio de toda su vida para la Iglesia". Ha llegado el momento de entender y configurar la comunidad cristiana como un lugar donde lo primero es acoger el Evangelio de Jesús.

Nada puede regenerar el tejido en crisis de nuestras comunidades como la fuerza del Evangelio. Solo la experiencia directa e inmediata del Evangelio puede revitalizar la Iglesia. Dentro de unos años, cuando la crisis nos obligue a centrarnos solo en lo esencial, veremos con claridad que nada es más importante hoy para los cristianos que reunirnos a leer, escuchar y compartir juntos los relatos evangélicos.

Lo primero es creer en la fuerza regeneradora del Evangelio. Los relatos evangélicos enseñan a vivir la fe no por obligación, sino por atracción. Hacen vivir la vida cristiana



no como deber, sino como irradiación y contagio. Es posible introducir en las parroquias una dinámica nueva. Reunidos en pequeños grupos, en contacto con el Evangelio, iremos recuperando nuestra verdadera identidad de seguidores de Jesús.

Hemos de volver al Evangelio como nuevo comienzo. Ya no sirve cualquier programa o estrategia pastoral. Dentro de unos años, escuchar juntos el Evangelio de Jesús no será una actividad más entre otras, sino la matriz desde la que comenzará la regeneración de la fe cristiana en las pequeñas comunidades dispersas en medio de una sociedad secularizada.

Tiene razón el papa Francisco cuando nos dice que el principio y motor de la renovación de la Iglesia en estos tiempos hemos de encontrarlo en «volver a la fuente y recuperar la frescura original del Evangelio».

## Agenda Pastoral

- \* Lunes 13 a las 17:30 Catequesis infancia 1º curso
- \* Lunes 13 a las 18:30 Reunión catequistas de 1º curso
- \* De martes a jueves a las 17:30 Ensayo de primeras comuniones.
- \* Miércoles 15 a las 17:30 Atención primaria de cáritas.
- \* Miércoles 15 a las 17:30 Catequesis de infancia 2º curso
- \* Miércoles 15 a las 18:30 Reunión catequistas de 2º curso
- \* Viernes 17 a las 17:30 confesiones niños y padres de 1ª comunión
- \* Viernes 17 a las 17:30 Reparto de alimentos de cáritas
- \* Viernes 17 a las 16:30 Ensayo del coro parroquial.

# INTENCIONES DE MISA

## Semana del 13 al 19 de mayo de 2024

### LUNES 13 MAYO 2024

Ntra Sra de Fátima

18:30 EXPOSICIÓN DEL SANTISIMO  
19:00 SANTO ROSARIO por los jóvenes  
19:30 SANTA MISA

- Suf. Vicenta Casaban Baviera, por sus hijos
- Suf. Olga Iranzo Ciscar, por sus padres e hijos
- Suf. Miguel Planells Pellicer, por sus hijos
- Suf. Asunción Cosme Rocati, por sus hijos
- Acción de Gracias a San Nicolás

### MARTES 14 MAYO 2024

San Matías, Ap.

17:30 ENSAYO COMUNIONES  
18:30 EXPOSICIÓN DEL SANTISIMO  
19:00 SANTO ROSARIO por las vocaciones a la vida consagrada  
19:30 SANTA MISA

- Suf. Cipriano Ciscar Garcés, por sus hijos
- Suf. Fernando Martínez Lagar

### MIÉRCOLES 15 MAYO 2024

San Isidro Labrador

17:30 ENSAYO COMUNIONES  
18:30 EXPOSICIÓN DEL SANTISIMO  
19:00 SANTO ROSARIO por las familias  
19:30 SANTA MISA

- Réquiem mes: Luisa Amador Broncano
- Suf. Pedro Serrano Valero, por su hija
- Suf. José Más Baixauli
- Por los Bienhechores vivos de las Hermanas Auxiliares de Cristo Sacerdote

### JUEVES 16 MAYO 2024

17:30 ENSAYO COMUNIONES  
18:30 EXPOSICIÓN DEL SANTISIMO  
19:00 SANTO ROSARIO por las vocaciones al ministerio sacerdotal  
19:30 SANTA MISA

- Suf. Purificación Garcés Cubells, por sus nietos
- Suf. José Salvador Mocholi Tordera
- Suf. Julián Moreno Cubells

### VIERNES 17 MAYO 2024

San Pascual Bailón

17:30 CONFESIONES NIÑOS 1 COMUNIÓN  
19:00 SANTO ROSARIO por los enfermos  
19:30 SANTA MISA

- Réquiem medio año: Carmen Ruiz Andreu
- Suf. Ángel Martínez Alcantud

21:30 VIGILIA DE PENTECOSTES

### SÁBADO 18 MAYO 2024

San Juan I, Papa y Márt.

12:00 BAUTIZO  
17:30 SANTA MISA con los niños comunión y jóvenes  
19:00 SANTO ROSARIO  
19:30 SANTA MISA

- Suf. Amparo Navarro Tronch, por su familia
- Suf. Carolina Rúa Nemesio, por sus padres y hermana
- Suf. Genoveva Tronch y Jesús Toderá, por sus hijos
- Suf. Enrique Sanchis Sánchez y Familia

### DOMINGO 19 MAYO 2024

Pentecostés

8:45 LAUDES  
9:00 SANTA MISA

- Suf. Familia Soucase Serrador
- Réquiem medio año: Javier Barrera Sauri, por su madre y hermanos

10:30 SANTO ROSARIO  
11:00 SANTA MISA PRO POPULO 1 COMUNIONES  
12:00 BAUTIZO